
Caro Maurizio 
ti interpello per chiarirmi se allertare o no questa situazione. 
 
Giochiamo appoggi Bergen su apertura al maggiore con 1 Senza forzante un giro. 

Apro di 1 Cuori la mia compagna 1 Senza allertato risposta mia 2 Quadri (miglior minore) allertato 
La mia compagna 2 Cuori che allerto appoggio terzo 11 - 12 punti invitante. Chiudo a 4 Cuori. 
Attacco a Picche e la mia compagna scende con QJxx a picche. L'attacco regala il contratto. 
Premesso che da sistema la licita e gli allert erano perfetti, a fine mano abbiamo disquisito se gli av-
versari vanno informati che 1 Senza forzante può venire anche da una mano con le Picche quarte. 

(visto che l'avversario era un amico e anche arbitro federale) Ma il dubbio è rimasto ad entrambi. 
 
Attendo tuo responso  
Ciao Walter Sandri 

 
Caro Walter, 
 

la circostanza della possibile presenza della quarta di , e le condizioni alle quali questo può avvenire 

(immagino nel solo caso della presenza dell’appoggio a , ma questo non è rilevante) va senza dub-
bio specificata. 

 
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

1 L’Esperto Risponde  



Gentilissimo Maurizio, eccoti un paio di quesiti (forse banali: in tal caso me ne scuso anticipatamen-
te). 
1) Nella sequenza: 

 

 
 
 

il contro che NON chiede l'attacco a Quadri va allertato? Sarebbe un contro, per di più a livello di 
4+ e al secondo turno. 

Ma credo che vada allertato. 
 
2) Solito qui pro quo delle bicolori di intervento. 

N 1- E 3(allertato come bicolore /)- S passo- W 3  

N passo- E 4- S passo - E passo (!) 

In realtà Est ha una monocolore settima e chicane ; W ha il vuoto a e lunga a . 

A) E' corretto per Est licitare 4? 

B) E' corretto per Ovest passare su 4?  

C) Se, come credo, Est deve rilicitare 4  trattando il 4 come forcing, può Est dichiarare  5? 

D) Infine, sull'eventuale 5, W può...finalmente passare?! 
 
Grazie e buon lavoro. 
Aurelio Mascheroni 

 
Caro Aurelio, 
  
eccoti le risposte: 
1) quel contro va certamente allertato, in omaggio al principio generale che regola gli alert, perchè 

ha un significato inatteso per gli avversari; 
2) la situazione è abbastanza complessa, tuttavia: 
a) assumendo che 3Q sia forzante (troverei curioso il contrario), allora 4F è automatico, ma l'arbitro 
deve indagare sulla natura di 3Q, e qualora non fosse sicuro che sia davvero forzante, allora non de-

ve consentirlo in fase di analisi a posteriori della mano, ed assegnare un punteggio conseguente a 
quello da attribuirsi se l'interferente fosse passato. 
b) Ovest non ha INA di sorta, e dunque può fare ciò che vuole. Certo, la situazione cambierebbe se 
Est dovesse fare smorfie o altro nell'udire la spiegazione del compagno, come anche se dovesse sbat-

tere 4F sul tavolo. 
c) la risposta precedente assorbe già c) e d). 
 
Cari Saluti, 
 

Maurizio Di Sacco 
 
 
 

 
 
 
 

2 L’Esperto Risponde  

3  passo 4  4  

passo  5 contro  


